

VICERRECTORADO DE INVESTIGACIÓN Y CAMPUS DE EXCELENCIA

Unidad de Cultura Científica

COLABORA: Facultad de Letras



PATROCINA





UNIVERSIDAD DE



http://www.um.es/prinum/defensa/

Presenta:

Pilar Garrido, Área de Estudios Árabes e Islámicos

RESUMEN

Las fuerzas invasoras musulmanas se asentaron en la Península Ibérica en el año 711, permaneciendo siete siglos. La mayoría de los habitantes hispanos (descendientes de íberos, romanos y visigodos) asumieron la religión y costumbres de los invasores, pero siguieron siendo "hispanos". Durante la Reconquista, muchos descendientes de musulmanes españoles se convirtieron nuevamente a la religión de sus antiguos. En un estudio genético realizado por la Universidad de Stanford (EE.UU.) se ha determinado que los ancestros de la población actual de la Península Ibérica corresponden en su mayoría al grupo hispano romano y no al bereber o al judío.

A partir de la batalla de las Navas de Tolosa (1212) comienza un exilio progresivo de familias hispanas de religión musulmana, llevándose con ellas gran cantidad de libros manuscritos en cuyos bordes estaban escritos las reseñas de la historia de dichas familias. El exilio y el destierro durante los siglos XIII al XVII, los llevó al norte de África y muchos de ellos, a través de las rutas de las caravanas que atraviesan el Sahara, se asentaron al norte del Río Níger, llegando a fundar un imperio. Entre estos personajes se incluían el poeta Al Fazzazi el Qurtubi (1229), el arquitecto y poeta Es Saheli (1290), Alí ben Ziyad (1468) el "último visigodo", Yuder Pachá conquistador del Níger, y Azzan el Wazani "León el africano", entre otros.

Gran parte de esta historia de España y de "otros españoles", está recogida en una biblioteca en la ciudad de Tombuctú (Fondos Kati), donde arribaban las caravanas que atravesaban el desierto y donde existe aún hoy una etnia llamada "los armas", de tipo negroide y con aspectos europeo, que reclaman la descendencia española. Dicha biblioteca está siendo amparada con un amplio programa económico por la Junta de Andalucía.

Desde 1991, el conferenciante junto con un pequeño grupo de compañeros intentó recorrer en su totalidad la principal ruta caravanera para llegar a Tombuctú, pero diversos motivos tales como permisos para atravesar zonas sin aduanas, guerras, dureza del desierto y terrorismo, lo impidieron. En el año 2010, junto a 3 compañeros y 2 vehículos, consiguió llegar a Tombuctú y conocer los fondos mencionados, donde figuran la historia de familias musulmanas españolas.

En la conferencia se exponen las principales rutas caravaneras y un amplio dossier fotográfico de la vida de los personajes musulmanes citados.

BIOGRAFÍA

Miguel Simón Contreras procede de la Academia General Militar de Zaragoza con el grado de Teniente de Infantería.

Su vida militar como Oficial transcurre inicialmente en los antiguos territorios españoles de Ifni y Sahara y, posteriormente, en la Brigada Paracaidista del Ejército de Tierra, Unidades de Operaciones Especiales y Unidades Mecanizadas.

Se diploma en Estado Mayor y, posteriormente, en Logística Superior desempeñando cometidos relacionados con ambas especialidades. Asciende a Coronel en el año 1991 y es nombrado Jefe del Estado Mayor de la Comandancia General de Melilla. Al finalizar el tiempo de Mando, es destinado como profesor al Grupo de Estrategia de la Escuela Superior del Ejército. Promocionado a General de Brigada en el año 1995, desempeña el cargo de Jefe del Estado Mayor de la Capitanía General de la Región Militar Centro, y posteriormente, se le asigna el Mando de la Brigada de Infantería Mecanizada "Extremadura" XI, integrándose dicha Unidad en el Euro Cuerpo.

En el año 1997 es destacado a Bosnia-Hercegovina, al frente de la Brigada Mecanizada "SPABRI" V, formando parte de las Fuerzas de Estabilización de la OTAN. (SFOR.), bajo mandato de las Naciones Unidas. Ascendido a General de División en 1998, se hace cargo del Mando de Apoyo Logístico a la Región Militar Sur pasando a la situación de Retirado en el año 2005.

Es diplomado en las especialidades de Carros de Combate, Paracaidista, Operaciones Especiales, Informática, Estado Mayor y Logística, habiendo participado en varias Comisiones de Historia Militar. Es Licenciado en Educación Física por la Universidad de Madrid, y, actualmente, efectúa el Doctorado en Historia Contemporánea en la Universidad de Sevilla.

Su gran afición al mundo islámico le han permitido participar en varias comisiones de estudio sobre el tema, desplazándose con frecuencia actualmente a los desiertos africanos desde Egipto a Mauritania, para un estudio sobre las rutas de las caravanas que atravesaban el Sahara.